

Le Fleury News



Numéro 1

Septembre 2024

Non au harcèlement



Le 7 novembre, tout le personnel et les élèves du collège Terrain Fleury se sont rassemblés pour dire Stop au harcèlement scolaire.

HALLOWEEN AU CDI WHERE IS YOUR MASK?



EN MISSION POUR LA PLANÈTE
VOUS AVEZ DIT ÉCO-DÉLÉGUÉS?



STOP au harcèlement !

Dress code vert et blanc, des slogans dans les arbres, des empreintes de mains colorées sur les bancs... de nombreuses activités ont fleuri lors de la journée contre le harcèlement au collège.



Cette journée contre le harcèlement au collège a lieu tous les ans, le 7 novembre. Elle permet de sensibiliser les élèves sur le harcèlement, les conséquences du harcèlement sur une victime et les actions à mener en tant que témoin.

Cette journée a été organisée par des personnes du groupe PHARE (Les CPE, Mme Minatchy, Mr Richardson), et avec l'aide des délégués. L'ensemble des élèves était invité à s'habiller d'un vêtement vert ou blanc, couleurs nationales pour cette journée de sensibilisation, pour être témoin de cette journée.

A la récréation de 9h35, l'ensemble des personnes du collège a pu réaliser des bancs de l'amitié, en laissant leur empreinte de mains colorées avec de la peinture bleu, vert ou rouge sur les bancs blancs, rénovés par les classes de SEGPA. De l'autre côté de la cour, chaque classe a écrit un slogan qui a été accroché à un arbre du jardin de lecture.



Écoutez les acteurs de cette journée, qui ont répondu à quelques questions : M. RICHARDSON, professeur de SEGPA et référent PHARE nous donne son avis, Mme VAST-GEAY professeure de musique nous explique en quoi cette journée est importante, un petit mot également de notre CPE Mme GONTHIER et nous terminons les entretiens avec Mme MINATCHY, professeure d'espagnol et référente PHARE. Ensemble contre le harcèlement !

Cyril, Camille, Laureline, Emmanuel, Alan

CITROUILLES ET SORCIÈRES AU CDI

Halloween est une fête traditionnelle d'Irlande et célébrée surtout aux Etats-Unis, qui célèbre les morts. Et au collège, les masques d'horreur sont de sortie !

Comme tous les ans, le CDI s'est paré des couleurs d'Halloween à la fin du mois d'octobre.



Cette année, les élèves ont eu la possibilité de participer à un concours de masques effrayants dont le thème était « Les animaux d'Halloween ».

Les élèves artistes ont pu exprimer leurs talents et ensuite exposer leurs masques au CDI grâce au concours d'Halloween organisé par Mme RABOUR et Mme TECHER.

Normalement il y aurait dû avoir 3 gagnants mais les masques étaient tellement bien réalisés que les juges en ont finalement choisi 6 ! Ils ont fait un travail exceptionnel qui valait d'être affiché au CDI. Les récompenses des gagnants étaient des bonbons !



Concours de masques Halloween 2024

1 ^{er} prix : LALLEMAND VARNEWICK Déna	5 ^e Champac
2 ^{ème} prix : AMANVILLE Laure	6 ^{ème} Citendef
3 ^{ème} prix : GONTHER Rebecca	6 ^{ème} Citendef
4 ^{ème} prix : ETHIENE Hugo	5 ^{ème} Mahot
5 ^{ème} prix : LE CLERC Morgane	5 ^{ème} Mahot
6 ^{ème} prix : ROBERT Kéran	5 ^{ème} Champac

Remise des prix vendredi 8 novembre
à la récréation de 9h45 au CDI



Et pour les anglophones et anglophiles, vous trouverez désormais un coin spécial littérature anglaise. Enjoy reading !



Alexia, Fy-tia, Aslam, Lucía

Les collégiens passent au vert

Les éco-délégués sont des élèves volontaires qui s'occupent du jardin du Collège. Mais quelles sont leurs autres missions ? L'atelier des éco-délégués se déroule le mardi à 11h45 pendant la permanence libre et le vendredi à 12h30 accompagné de Mr HOAREAU, professeur de SVT et Mme CLERC, professeure d'Histoire-Géographie.

Depuis plusieurs années, ces acteurs du développement durable font le tri, s'occupent des abeilles, luttent contre le gaspillage alimentaire, militent pour un environnement plus propre aux abords du collège.

Ces élèves ont choisi ce rôle afin d'espérer faire changer les habitudes, protéger l'environnement et préserver sa santé. C'était pour certains une motivation dès leur plus jeune âge.

Des sorties sont prévues pour étudier la biodiversité ou encore différencier les plantes endémiques des plantes envahissantes, avec une nuit aux Makes, par exemple.



[Écoutons M. HOAREAU](#) qui nous parle de cet atelier.

Elisée, Brianna, Keyliah

À FOND LA SCIENCE !

Des élèves de 4e du collège Terrain Fleury, se sont rendus à l'IUT de Saint-Pierre, à l'occasion de la fête de la science.



L'édition 2024 portait sur le thème « Un Océan de savoir ». C'est Guillaume Néry, apnéiste, qui était le parrain de cet événement cette année. À La Réunion, l'IUT de Saint Pierre a mis en place pas moins de quarante stands de découverte adressés à différents publics en fonction des âges. Cette opération, financée par la **Cordée de la réussite** et le **lycée Roland Garros** a permis à de nombreux élèves de participer à des expériences scientifiques innovantes.

Avec Mme PAYET, professeure de Physique-Chimie, les élèves du collège Terrain Fleury, ont eu l'opportunité de se rendre sur site et de découvrir et expérimenter différentes activités autour de la science. Pendant cette journée les élèves répartis en plusieurs groupes ont pu effectuer différents ateliers comme « L'océan des saveurs » qui consistait à sentir et à goûter le contenu de chaque flacon et de deviner ce qu'il pouvait contenir, mais aussi « Je suis toujours clean » où nous avons appris à filtrer de l'eau avec seulement du coton, du sable, du charbon et un filtre à café.



Le stand « balles rebondissantes » nous montrait les étapes de production d'une balle rebondissante. « L'électricité en ébullition » présentait les différents états de l'eau et le procédé de l'électrolyse. Nous avons même participé à un Escape Game sur les addictions. De nombreux stands qui ont aiguisé la curiosité des scientifiques en herbe.



Aléna, Jean-Pierre, Océane, Mélyssa, Larissa, Tessa

LES COULISSES DU BTP

En visite sur un chantier, les élèves ont découvert différents métiers dans le domaine du Bâtiment Travaux Public lors de cette sortie à la Plaine des Cafres.

Les élèves de 3^{ème} SEGPA du collège Terrain Fleury ont effectué une sortie avec leur référent au décrochage scolaire, M. NUÉ, sur un chantier situé au 28^e kilomètre au Tampon. Ils ont découvert des retenues collinaires qui constituent des réserves d'eau pour les agriculteurs, les fleuristes et ceux qui ont besoin d'eau pour leurs activités professionnelles: environ 350 000 m³ d'eau!

Des engins de chantier étaient aussi sur place et les professionnels du chantier nous ont parlé de leur utilisation sur ce terrain. Ils nous ont expliqué quels permis sont nécessaires pour les véhicules poids lourds. Nous avons également vu des tracteurs et des bétonneuses.

Tout en visitant ce chantier de plus de 7000 m², nous avons découvert les différents métiers liés à ce domaine et quelles études il faut réaliser pour y accéder. Des informations capitales pour les élèves de 3^e qui sont dans leur année d'orientation.

Espérons que cette journée aura suscité des vocations !



LES 3èmes :

DANS LE GRAND BAIN

Du 7 au 11 octobre les classes de 3ème du collège Terrain Fleury ont effectué leur stage au sein d'une entreprise. Une expérience enrichissante et utile à leur orientation future !

En classe de 3ème, les élèves doivent effectuer un stage obligatoire d'observation dans une entreprise. C'est une première approche pour eux du monde professionnel. Ils doivent d'abord chercher une entreprise qui sera d'accord pour les accueillir.

Les stages de 3ème consistent premièrement à donner une idée de ce qu'est un métier. Le responsable du stage peut donner des conseils pour savoir comment se comporter, les droits en tant que salariés, les obligations, les avantages et inconvénients du métier.

Alors, qu'en ont-ils pensé ?

Kalel a fait un stage dans une auto-école au Tampon en ville, il y a appris comment conduire, il n'avait pas d'idée précise du stage qu'il voulait faire donc en a choisi un au hasard, son stage s'est plutôt bien passé.

Djimilla élève d'ULIS, a fait un stage à l'écurie en bas du collège Terrain Fleury, elle y a appris l'équitation. Elle ne voulait pas spécialement faire ce stage-là précisément, mais c'était le seul disponible ! Heureusement, son stage s'est très bien passé.

Écoutez maintenant trois élèves de 3ème qui nous ont parlé de leur expérience :

[Tanaëlle](#) de la 3e BEIGE évoque son stage au Tribunal de St Pierre,

[Djimilla](#) de la 3^{ème} Beige nous fait part de son stage ;

Et [Youen](#), de la 3e BEIGE, raconte son expérience dans une menuiserie.

Bonne écoute !

Kenan, Elowan, Gabriel, Néhémie, Martin

Rendez-vous en décembre pour le prochain numéro de votre Webjournal mensuel, avec toujours plus d'articles et d'informations !

